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FECHA: Noviembre 29 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Macabro: cadáver calcinado” 

Criterio “SNTE se pervirtió, arremete diputada”  

 “SSP entrega guía anti atentados a ediles de Hidalgo”  

 “PRD rechaza alianza con PAN”  

 
“Ediles deben acabar obras”  

 “No llego”  

 
“Termina 2010, nada de refinería Bicentenario”  

El Independiente “SEP estatal convertida en cueva de aviadores”  

La Crónica “Aclara Villegas que remoción de delegados no es asunto del PAN” 

 
“Desconectan enciclopedia”  

 
“Amalia: buscan parar mi aspiración al GDF”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-IEE trabaja el anteproyecto de Reglamento de procesos sancionadores: Tras detectar que no hay 
regulación para iniciar un Proceso administrativo sancionador, el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) trabaja 

en el anteproyecto de reglamento para este tipo de acciones, informó Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero 

del instituto. Señaló que los tribunales han cambiado algunas posturas, por lo que es necesario considerarlas a la hora de 
resolver un asunto, motivo por el cual ya se trabaja en un reglamento interno para los procedimientos administrativos 

sancionadores. En este sentido, lamentó que en la pasada mesa donde se discutieron las reformas a la Ley electoral, los 
integrantes del Consejo General del IEE no hayan sido invitados, no obstante, reconoció que es labor de los legisladores y 

agregó que todas las leyes son perfectibles. En otro orden de ideas, Jiménez Rojo dijo estar tranquilo pese a que no hay un 

pronunciamiento por parte de los magistrados de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
toda vez que aseguró, todos los actos se hicieron conforme a la ley. Tampoco es extraño el hecho que los magistrados no 

se han pronunciado, dijo el consejero presidente del IEE, al tiempo, recordaba que resolvieron unas horas antes de que se 
llevara a cabo el acto protocolario de toma de protesta del gobernador de Tabasco, para declarar nula la elección. “Hay que 

recordar que ha habido elecciones, incluso en las actuales, que han resuelto días antes de que tomen protesta las 

autoridades que fueron electas, el caso Tabasco, unas horas antes la sala superior declaró nula la elección, pero hay que 
entender que se están analizando otros procesos electorales y que esas autoridades entran meses antes que en el caso de 

Hidalgo”. Destacó que ahora el trabajo del IEE se centrará en la organización y desarrollo del proceso electoral que está en 
puerta: el de ayuntamientos, y en resolver los más de 25 asuntos que aún están pendientes de la elección de gobernador. 

(Verónica Ángeles, página 05) 
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Síntesis-Procedimientos prepara IEE clasificación de sanciones: Es posible que antes de iniciado el próximo 

proceso electoral a presidentes municipales el 15 de enero del siguiente año, esté listo y aprobado el reglamento interno 

del IEE para una mejor regulación de los procedimientos administrativos sancionadores. Así lo informó el presidente 
consejero Daniel Rolando Jiménez, al referir que la finalidad es de acabar con todas aquellas situaciones de inconformidad 

por parte de los partidos políticos y coaliciones, respecto al desarrollo del proceso electoral, que como en este caso se ha 
alargado más de lo previsto y que podría llevar varias semanas más. Es precisamente que nuestra ley no plantea algunas 

situaciones con respecto a lo que hoy lleva en los tribunales, respecto a sus posicionamientos y como tal, para no enturbiar 

más los procesos electorales, lo vamos hacer. Así también, Jiménez Rojo, añadió que la finalidad de estas medidas es que 
haya ya una serie de normas y reglamentos que tengan que seguir tanto en el Instituto estatal electoral como los partidos 

políticos, así como los órganos desconcentrados que de alguna manera intervienen para la solución de inconformidades. 
Preparan acciones: el funcionario aseguró que al igual que toda la actividad a desarrollar relacionada con el proceso 

electoral por iniciar, se preparan las acciones del ordenamiento para regular los procedimientos administrativos, el cual 
podría estar listo para el siguiente proceso a presidentes municipales del próximo 3 de julio del 2011. (Jaime Arenalde, 

página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Se dividen corrientes del PRD rumbo a 2011: La corriente obradorista en Hidalgo amagó con no ir en 

coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) si Nueva Izquierda, otra de las corrientes perredistas, mantiene 

la posición de confrontación y de ataque permanente contra Andrés Manuel López Obrador, ex candidato a la presidencia 
de la República. Hugo Jaciel Mendoza Hernández, coordinador distrital de Protagonistas del Cambio del Movimiento 

Obradoristas en Hidalgo, declaró que la imposición de candidatos en el estado siempre la han realizado los antiobradoristas 
de la corriente Nueva Izquierda: Luciano Cornejo, Isidro Pedraza y José Guadarrama. “Solo ceden posiciones cuando no les 

queda de otra o para taparle el ojo al macho”, dijo.  “Hago un llamado a la cordialidad y fraternidad dentro del PRD. No es 
momento se seguir con los ataques contra Andrés Manuel López Obrador ni para el movimiento que él encabeza”, aseveró 

Mendoza Hernández. Asimismo, precisó que en el 2006 ningún candidato fue impuesto por Andrés Manuel López Obrador, 

“al contrario los candidatos fueron de la corriente antiobradorista Nueva Izquierda, quienes se sirvieron con la cuchara 
grande y fueron los directamente beneficiados por nuestro movimiento”.  “El movimiento Obradorista podríamos no ir con 

el PRD si los Chuchos de Nueva Izquierda mantienen esta posición”. Claves-Enlace estatal• Son 7 coordinadores 
distritales, nombrados por Francisco Garduño, que trabajan como enlace en los estados con el ex candidato Andrés Manuel 

López Obrador.• Hugo Jaciel Mendoza, líder del gobierno legítimo en la entidad, dijo que buscará posicionar a AMLO en las 

elecciones de 2011 para poder competir en las presidenciales para 2012. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Nueva Alianza peleará los 84 ayuntamientos: Fernando Flores Pérez, líder del Partido Nueva Alianza (Panal) 

en Hidalgo, declaró que su partido está preparado para competir y participar en las elecciones de 2011 en los 84 municipios 
de la entidad.  El dirigente panalista dijo que Nueva Alianza tiene presencia en las mil 718 seccionales y más de 3 mil 200 

casillas de Hidalgo, además que de acuerdo con la comisión que evalúa al instituto político son 40 municipios donde son 

primera o segunda fuerza, donde podrían ir solos sin alianza partidista con el PRI.  “Estamos preparados para competir y 
poder participar en todos los municipios con Nueva Alianza, la comisión se encuentra con la evaluación de municipio por 

municipio para conocer lo que vamos a adelantar. Cerca de 40 municipios somos primera y segunda fuerza, esto nos da 
una idea que en estos municipios nos dará una estrategia política más clara”, refirió el líder panalista.  El 15 de enero, de 

acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, comienza el proceso electoral para los 84 

municipios, en ese sentido el dirigente estatal de Nueva Alianza refirió que su Consejo Estatal definirá hasta el mes de abril 
de 2011 el nombre de los candidatos a las presidencias municipales.  “No tenemos ninguna plática con ningún partido 

político, en este momento solamente tenemos comunicación intensa y permanente con la militancia del partido”, finalizó 
Flores Pérez, quien no descarto las alianzas partidistas con los de su misma ideología.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Alianza con PAN fracturó al sol azteca: La secretaria estatal de Alianzas del PRD, Teresa Samperio León, 

expuso que la pasada alianza del partido del sol azteca con el PAN más que beneficiarle al partido le perjudicó, pues 
fracturó alianzas con sindicatos. Además, dijo que en este caso se deben poner algunos puntos de juicio sobre la mesa: 

"primero, el resultado de la elección, en la cual la aportación de Acción Nacional no fue buena, pues de los nueve 
municipios que gobierna en el estado no se ganó ninguno; es decir, no trabajaron. "Dos, la alianza tradicional del PRD con 

sindicatos como el SME, teléfonos y otros se rompió por ir con el PAN y finalmente la candidata que se presumía aquí daría 

votos no fue capaz de ganar su propio municipio". En conclusión, apuntó, "el PRD bajó dos puntos porcentuales y el PAN 
subió. Quiere decir que sólo le servimos al PAN para posicionarse, eso es lo que no quieren ver los compañeros. Pierde más 

el PRD y algún día se darán cuenta". "Nunca me imaginé una alianza con el PAN, ha sido difícil mi posición, está la 
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institucionalidad y mi situación ideológica, que es de izquierda, pero si vamos a la práctica, son malos  (Emmanuel del 

Rincón, página 07) 

Sol de Hidalgo-La jugué abierta, sin ocultarme en las sombras: Omar Fayad: Aún reciente su nombramiento como 

presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad ratifica que está honda y lealmente comprometido con los 
militantes de su partido. Señala que nunca ocultó sus intenciones de acceder al liderazgo. "La jugué abierta, no me oculté 

en las sombras". Declara vehemente que aspira a hacer un ejercicio completo de sus 4 años como dirigente. "En el pasado, 

que aún permea, fui responsable de sacar adelante las campañas de gobernador y diputados locales: de estas últimas 
ganamos 15 de 18". De su posición al frente del priismo hidalguense, dice: "Como la mía, se escucharon muchas voces. 

Eran legítimas y con merecimientos. Hablé con algunos, entre ellos Roberto Pedraza y José Antonio Rojo, y dos o tres más. 
En la misma forma dialogué abiertamente con los dos gobernadores, el que nos rige, Miguel Osorio, y el electo, Francisco 

Olvera, y con ex mandatarios. "En cascada hice lo mismo con compañeros diputados, federales y locales, presidentes de 
comités municipales, alcaldes. Recibí el respaldo de todos los sectores y organizaciones. "El Consejo Político Estatal, con 

más de 600 integrantes, me dio su apoyo unánime y me designó para el encargo". NO ME ABRUMÓ LA SOBERBIA Fayad 

cita que nunca se sintió "como en caballo de hacienda" para ser nominado. "No me abrumó la soberbia. En el PRI está 
abierta la posibilidad de expresión política. Y eso nos fortalece; en mi caso, por el consenso de plena unidad". Manifiesta 

que nunca ha subestimado la capacidad de Xóchitl Gálvez. "En este sentido, juzgándola como candidata. Así ocurrió con 
Vicente Fox que ya, en calidad de gobernante, resultó pésimo. Con Xóchitl hubiera resultado igual". Indica que en sus 

acciones electorales "ella utilizaba un lenguaje rudo, en que mentar madres era parte de sus expresiones habituales; y ése 

no es el estilo de Olvera. No somos lo mismo". Acentúa Fayad: "Nos comprometemos a lo que podemos. No somos 
irresponsables". Trae a cuento a que el hoy gobernador electo tuvo complicadas acciones en 12 meses: "Precandidato a 

alcalde, candidato a alcalde, alcalde, precandidato a gobernador, candidato a gobernador y, finalmente, triunfante en 
elección. Sus compromisos los va a cumplir a cabalidad, no olvidando, en particular, que la sociedad pachuqueña es muy 

sensible". No soslaya lo que pudo representar un Reglamento de Tránsito para Pachuca, hoy ya modificado. "Correspondió, 
en su momento, a una decisión de la Asamblea Municipal en justo propósito de que disminuyeran accidentes. La ola de 

víctimas, daños, sangre, era espeluznante, pero el Reglamento conllevó un costo político que se reflejó en las elecciones. 

"A la capital del estado han llegado migrantes; algunos mantienen contactos estrechos, de familia, en el Distrito Federal. 
Xóchitl Gálvez aprovechó coyunturas y tuvo presencia en medios, que se reflejó en quienes ahora ya viven en la Bella 

Airosa. "Agregaría: para Xóchitl, el proceso representó una elección de estado, con todo el apoyo federal y de algunos 
delegados que operaron a su favor. Hubo otros que se abstuvieron, ya dije públicamente quiénes y el riesgo que enfrentan 

de ser relevados. "Fue, por parte de ellos, campaña de denostaciones a través de redes sociales. Supieron operar 

perfectamente con la calumnia, la injuria". VIENEN DECISIONES IMPORTANTES Adelanta Fayad que de hoy hasta el 15 de 
enero próximo, en que oficialmente se abre la contienda por los ayuntamientos, deberá tomar decisiones importantes en 

coordinación con: "Dirigencias municipales, Consejo Político Estatal, Comisión Política Permanente y de las expresiones 
políticas del partido; si es que formamos una coalición con nuestros aliados naturales. Seguiría consensuar métodos para la 

selección de candidatos, las posibles coaliciones en que intervendríamos, destacando que nuestra vinculación con Nueva 

Alianza y el Verde Ecologista ha sido satisfactoria". En Hidalgo hay 53 ayuntamientos encabezados por presidentes 
municipales priistas; en la intención de llegar a más, ya bajo su responsabilidad, el diputado federal señala: "Mi piso debe 

ser 53 más uno; mi techo, 84. "Será complicado. El Gobierno Federal seguro que va a meter mano en su perspectiva de 
que habrá nuevo Presidente de la República en 2012. "Es por eso que reitero que nuestros aspirantes a las alcaldías no 

estarán arropados por amiguismos, compadrazgos o cacicazgos. Las mejores mujeres y hombres nos habrán de 
representar, serán certeza de victoria. "No es asunto de palomear listas, sino de consensos". SIN GUARDAR DISTANCIAS 

No olvida mencionar que los gobernadores, así, en plural, Miguel Osorio, en funciones, y Francisco Olvera, ya electo, son 

los activos más importantes del PRI. Al respecto, acomete, simple el pronunciamiento: "No somos dirigencia que guarde 
sanas distancias. Ellos cuentan con el respaldo de todo su partido, cercano a su gobierno y a sus gobernados". Cuestionado 

sobre lo que vislumbra en una nueva dirigencia nacional del PRI, Omar Fayad tácitamente "da color". "Tengo amplia 
simpatía con Moreira (Humberto, hoy gobernador de Coahuila). Me gusta cómo se presenta. Hay otros no menos 

representativos; son Emilio Gamboa Patrón, Manlio Fabio Beltrones, Jesús Murillo, Rojas". BUSCAR ENTRE LA SOCIEDAD 

De su permanencia en el CDE del tricolor, dice: "Me quiero quedar los 4 años. Puedo competir por cualquier cargo de 
elección popular, sin saber qué. No me sustento en la incertidumbre". Se le interpela sobre Pachuca, donde, al parecer, la 

oposición va con adelanto perfilando aspirantes, entre ellos dos conocidas mujeres: Yolanda Tellería y Gloria Romero. 
Reconoce que por "este lado del río" hay dos priistas bien posicionadas: Carolina Viggiano y Paula Hernández, "pero 

también hay otros, incluso "se puede buscar entre la sociedad a quien por sus características nos podría representar". 
Alude, quizá inopinadamente, a su relación con su esposa, la actriz Victoria Ruffo. "Nos complementamos perfectamente, 

en lo profesional, cada cual en sus ámbitos, con nuestros hijos, en la familia plena.. "Nos ha ido excelentemente bien, en 
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las buenas y en las malas; seguimos, así será por adelante, juntos". Retoma lo de la refinería Miguel Hidalgo. "Las bancada 

hidalguense, sin excepciones, no cejará. Han enderezado artilugios y artificios. Afirmaron que al licitar la barda perimetral 

no encontraron constructores aptos y la declararon desierta. "Si algo hay en este estado es gente muy calificada en ese 
ramo, pero no daremos pasos atrás. Está decidido y, más que palabras, habrá hechos concretos". (sol de Hidalgo, Ojo 

Política) 

Crónica-Aclara Villegas que remoción de delegados no es asunto del PAN: la designación de los delegados 
federales no puede definirse por parte de los partidos políticos, incluido el PAN, porque no les compete, sino directamente 

a la Federación, porque es ella quien determina a los responsables de sus dependencias en cada entidad federativa, afirmó 
el diputado local Guillermo Villegas, al de los planes del blanquiazul local dados a conocer por el PRI, de acuerdo a una lista 

filtrada. El ente calificador de las áreas del gobierno federal, debe darse en razón de las capacidades y perfiles para el 
desempeño eficaz de las funciones a las que serán destinados, indico. El representante añadió que las únicas funciones de 

los partidos políticos son hacia sus militantes, entre ellas promover sus actividades y programas que apliquen en cada una 

de las comunidades, colonias fraccionamientos, municipios y entidades. Expuso que no es facultad de un instituto político, 
en el caso del PAN, remover a los delegados federales en Hidalgo. A nivel nacional se tiene un grado de evaluación del 

rendimiento de los funcionarios federales, de no cumplir con las metas o planes de las dependencias entonces sí es 
necesario darlos de baja y cambiarlos, sólo bajo estas circunstancias. (Alberto Quintana, página 04) 

Síntesis-Convergencia analiza el tema de las alianzas: Pese a que el partido político convergencia realiza 

actualmente acciones de fortalecimiento en su estructura interna en todos los municipios donde tiene presencia, en esos 
lugares, ya se prepara para analizar la posibilidad de realizar posibles alianzas para las elecciones a presidentes del próximo 

año. Así lo refirió el dirigente estatal de ese instituto político Luis Gerardo Ise, quien añadió que después de los comicios 
pasados y del relevo en la dirigencia en la cual quedó al frente, se dio inicio a todo un proceso de cambio interno y de 

afiliación para llegar más fortalecidos a los comicios de julio próximo. Bueno nosotros nos preparamos no sólo rumbo a las 

elecciones que se avecinan, sino también estamos viendo por el partido a un plazo más largo y por eso estamos realizando 
todo un proceso de afiliación que arrancamos hace poco más de un mes y estamos visitando los diferentes grupos 

convergentes en el estado para que podamos conocer el pulso de los municipios. (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-PRD rechaza alianza con PAN: En sesión  ordinaria de Consejos Municipales del Partido de la Revolución 
Democrática, por unanimidad rechazaron en Tula la alianza con el Partido Acción Nacional en lo que serán los próximos 

comicios a presidente municipal, esto luego de hacer un recuento sobre los desatinos del gobierno federal. Los perredistas 
presentes de todas las corrientes, de manera tajante dijeron no a la alianza con el PAN, al considerar que son ideales 

totalmente diferentes. Recalcaron que retoman los ideales de Andrés Manuel López Obrador, con quien se reunirán en la 
capital del estado el próximo 10 de diciembre. La decisión de no ir en alianza con el PAN se dio durante la sesión ordinaria 

celebrada la mañana de ayer en conocido restaurante del centro de Tula, donde luego de una amplia discusión y análisis 

del documento de políticas de alianzas en la que se remarcó que con el PAN no van, sólo dejaron abierta la posibilidad de 
coaligarse con el Partido del Trabajo y Convergencia. Los cerca de 50 consejeros de un patrón de 65, consideraron que no 

es conveniente para su partido, el PRD,  ir en alianza en los próximos comicios a presidente municipal en la ciudad de los 
atlantes, ya que tomaron en cuenta la opinión de la gente y en su mayoría está disgustada por la forma que ha gobernado 

el PAN a nivel federal y que como consecuencia mantiene sumergido al país en un clina de inseguridad y desempleo. Los 

consejeros puntualizaron que el gobierno federal no ha gobernado a favor de los ciudadanos, además de que los grupos 
más golpeados con la crisis como consecuencia de la falta de oportunidades de empleo, han sido las clases más 

desprotegidas y que éstas pertenecen principalmente al PRD o se identifican con este instituto político. Manifestaron 
también que en Tula el PRD tiene más posibilidades de ir solo, ya que la ciudadanía al haber vivido la alternancia en el 

poder, no tiene mal concepto de la administración perredista, porque si bien el PRD reconoció que no hizo un excelente 

papel, sí cuenta con la aceptación y aprobación de la ciudadanía contrario a la administración municipal del PAN, además 
por encima de los gobiernos priístas. Aclararon que el proceso para elegir gobernador fue una situación diferente porque 

ellos se sumaron a la propuesta que encabezaba Xóchitl Gálvez y que se unieron en alianza por la persona, pero que en 
Tula en la elección que se avecina las condiciones con diferentes y que los panistas sólo se montarían en la elección porque 

no cuentan con una propuesta real para gobernar a Tula. Cabe hacer mención que durante la sesión ordinaria se nombró a 
la ex regidora Susana Neri Aguilar como secretaria técnica del Consejo Municipal; además se nombró una comisión plural 

que se sumará a los trabajos para la conformación de los Comités Seccionales. Los trabajos estuvieron encabezados por el 

Consejero Presidente Cirino Paredes Rubio, el vicepresidente Wenceslao Grande Olguín y que es la carta fuerte del PRD 
para los próximos comicios a presidente municipal, así como el dirigente del Comité Ejecutivo Municipal del PRD, Roberto 

Reyes; y con la intervención del representante del comité estatal, Ricardo Gómez. (Verónica Monroy, página 03) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobernador participa hoy en la Convención sobre Cambio Climático: El gobernador de la entidad, Miguel 
Ángel Osorio Chong participará hoy en la Convención Sobre Cambio Climático como coordinador y representante de medio 

ambiente en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), señaló el Gobierno de Estado. Los trabajos que se 
discutirán son la continuación de la Conferencia Internacional sobre el Medio Ambiente, los cuales dan pauta al concepto de 

desarrollo sostenible y representarán una oportunidad para adoptar un programa de acción, así como atender cuestiones 
relacionadas con salud, vivienda, contaminación, desertificación, gestión de recursos hídricos y saneamiento ambiental. 

Anteriormente se aprobó la Convención sobre el Cambio Climático (COP), en la cual afirman la necesidad de reducir las 

emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) que condujo a la firma en 1997 del Protocolo de Kyoto.  Por ese motivo, 
cada año se organiza una COP por parte de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en distintos países para evaluar 

y proponer acciones en el tema ambiental. En la edición realizada en México, los países participantes debatirán cómo 
afrontar este problema, porque una vez expirado el protocolo de Kyoto en el año de 2012, es necesario elaborar nuevas 

reglas en cuanto a emisiones de Gases de Efecto Invernadero y con ello evitar el calentamiento global. De acuerdo al 

gobierno hidalguense, la Convención sobre el Cambio Climático se desarrollará en Cancún, Quintana Roo desde hoy y hasta 
el 10 de diciembre. Ante la situación ambiental y con los asentamientos humanos que vive el mundo, nuestro país y el 

estado, es de vital importancia los resultados que se obtengan de ella.  Para la administración de Miguel Ángel Osorio es 
urgente sensibilizar y trabajar en el tema de los efectos que producen los cambios climáticos, como la deforestación, 

temperatura del planeta, fenómenos hidrometereológicos, contaminación, daños a la salud, pérdida de especies animales y 
vegetales. En la COP se abrirá el debate del acceso a mercados energéticos, desarrollo tecnológico de energías alternativas, 

manejo de recursos financieros en el marco de la cooperación internacional ambiental, además, mecanismos de desarrollo 

limpio, donde el mandatario hidalguense participará con la presentación de soluciones implementadas en Hidalgo y que han 
permitido atraer nuevas tecnologías para los futuros desarrollos. Osorio Chong resaltó que en la entidad existe una 

iniciativa para crear la Secretaría de Ordenamiento Territorial y la Procuraduría Ambiental, con lo cual, buscarán detener el 
deterioro en los recursos y lograr la conservación de su capital natural, es decir buscar un desarrollo sustentable.  

(redacción, página 14) 

Criterio-SNTE pervirtió al sindicalismo: Rubio: Estela Rubio, presidenta de la fracción del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en el Congreso local, urgió a una reforma de fondo a las leyes, electoral y de Trabajo, luego que el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se constituyó como un partido político a través de Nueva 
Alianza. En el caso del Panal, fue "la dirigencia del sindicato de maestros (porque no se trata de los agremiados) que se 

constituyó en un partido político y eso ha permitido que se vendan al mejor postor". El problema, sentenció, es para los 

ciudadanos a quienes les cuesta mantenerlos, pero "lo peor de tener esta Ley Electoral a medias radica en los convenios 
que se establecen". "Por ello, tiene que haber una reforma electoral y laboral de fondo a nivel federal. No a medias como 

ya se hizo, sino una legislación que impida que los sindicatos puedan constituirse como partido político, porque en breve 
tendremos el partido del sindicato de Petróleos Mexicanos", dijo en tono sarcástico. En entrevista, la legisladora perredista 

señaló que con un sindicato como antecedente, sólo es cuestión de darle forma, porque hay todos los elementos. Además, 

acusó a los panalistas de sacar provecho por ineficiencia de la ley, "si no acceden a sus peticiones, amenazan no sólo con 
las cuestiones electorales sino educativas, y quién no va a dar esos beneficios con esa doble negociación", destacó al 

referirse a los compromisos políticos nacionales y estatales. "Por eso estamos como estamos en educación, porque se 
perdieron los fines esenciales del sindicato. El pelear por los derechos de los agremiados y hasta vigilar que se ofrezca una 

calidad educativa se han convertido en una cuestión electoral", denunció. La diputada reconoció que son más de cien 

grupos de educación básica que se encuentra sin maestro. En torno a la publicación de las listas de comisionados del SNTE 
y las listas de comisionados, sueldos y becas de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, Estela Rubio lamentó que 

hasta casi el final de la legislatura se toque el tema. "Desde el año pasado, específicamente el 17 de marzo, solicité que se 
me entregara la nómina no como una cuestión de politizar sino de revisar a fondo quién trabaja y quién no". Finalmente, 

expuso que hoy se visualiza un descontento entre el SNTE y la SEPH, "pero al rato se ponen de acuerdo y aquí no ha 
pasado nada; pero nos vamos a preguntar a dónde quedaron o bien a qué acuerdos llegaron quienes están percibiendo un 

sueldo y no están frente a grupo". (Miriam Avilés, página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio trabajará en época navideña: El titular de la Secretaría de Administración del ayuntamiento de la 

capital, Ramón Vicente Díez garantizó los servicios de la presidencia municipal durante la temporada navideña.  El 

funcionario señaló que los trabajadores del municipio realizarán guardias durante el periodo vacacional para no detener los 
procesos del ayuntamiento. “Tendremos guardias permanentes, sobre todo en las oficinas donde se realizan trámites como 

el Registro del Estado Familiar, donde se hacen más trámites”. Vicente Díez señaló que las guardias van a ser posibles 
gracias a que muchos trabajadores ya tomaron los quince días de vacaciones que les da la presidencia municipal. “Muchas 

personas ya tomaron sus días, son quince días de vacaciones al año, muchos ya los tomaron es por eso que sí podemos 
realizar guardias para que el trabajo del ayuntamiento no se detenga”. Además, el funcionario municipal dijo que el pago 

de los primeros 45 días de aguinaldo se realizará en la primera quincena del mes de diciembre, mientras el segundo pago 

lo harán los primeros días de enero.  (Jonathan Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón confronta humanismo de AN a priismo cómplice: El presidente Felipe Calderón consideró que 

México no se merece quedar varado a la mitad del camino del cambio democrático y tampoco lo que llamó la “tragedia de 
regresar a lo antiguo”, porque eso significa pobreza, significa corrupción, además de negación o simulación de la libertad y 

del derecho.  Advirtió también que la irresponsabilidad, la tolerancia o, en algunos casos, la franca complicidad de las 
autoridades fue lo que provocó que el crimen se convirtiera en una amenaza seria para la paz y la tranquilidad de las 

familias. Sin hacer una referencia directa al PRI, único partido que ha gobernado antes que los panistas, el mandatario 
aseguró que la inacción frente a la delincuencia fue lo que hizo que ésta avanzara.  “El crimen encontró un campo fértil, en 

lo que era el corazón del viejo sistema. En la complicidad, en la impunidad, en la corrupción, en la opacidad. En el ámbito 

local subsisten, en mayor o menor medida, expresiones de los más elementales, más lamentables elementos de opacidad, 
de complicidad, de impunidad; es ahí donde más florece la violencia y donde más está el abandono a los ciudadanos”, 

expresó. Con la ausencia del ex presidente Vicente Fox y de los candidatos a dirigir el PAN, ante diez mil personas 
congregadas en el Auditorio Nacional, hizo un recuento de los cuatro años de gobierno “humanista” y admitió que hay 

incertidumbre entre la población, pero sí es posible detener la delincuencia.  “El gobierno democrático, el del humanismo 

político, no puede prestar oídos sordos al clamor de ciudadanos que son amenazados, que son extorsionados, que son 
saqueados, o aquellos que sus hijos son envenenados poco a poco por las drogas y las adicciones. No podíamos, 

simplemente fingir que la criminalidad no existía”, señaló.  A tres días de incrementar la presencia militar en Tamaulipas y 
Nuevo León, comparó la acción criminal con un cáncer cuyo tratamiento deberá ser drástico y cuyas acciones deberán ser 

“radiaciones, quimioterapias y extirpaciones de tumores”. El mandatario rechazó también que el actuar del gobierno fue la 
causa de la violencia, y advirtió que ésta no se terminará, ni se reducirá, si el Estado se retira. “La violencia es culpa de los 

criminales, es culpa de los violentos; la violencia no es culpa del gobierno”, dijo.  En un acto titulado Encuentro Ciudadano 

con Motivo del Cuarto año de Gobierno, recordó la década del PAN al frente de la Presidencia de la República; Calderón 
advirtió que “nuestra obra no ha concluido” y llamó a redoblar el peso político de la fuerza que hace diez años “se 

multiplicó, movilizó y venció las resistencias y las defensas del autoritarismo”. (Miriam del Castillo, página 18) 

Reloj-Elección de Consejeros del IFE, pasará por San Lázaro: Una vez concluido el tema del Presupuesto de 
Egresos de la Federación, la diputada federal, Paula Hernández Olmos, informó que los legisladores trabajarán ahora en la 

elección de los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Indicó que se tendrán que lograr los acuerdos al interior de 
la Cámara de Diputados para poder sacar, dijo, en base a los perfiles, a los nuevos consejeros electorales. “Se 

entrevistaron alrededor de 140 interesados, de los cuales quedan 17, y en esa parte estamos, el acuerdo es que la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara habrá de hacer la propuesta de los 3 consejeros y de votarlo en el Pleno”, explicó. 
Subrayó que los consejeros electorales serán elegidos en base a su capacidad, curriculum y trayectoria de cada uno de los 

interesados. Hernández Olmos rechazó que el atraso en la elección de los consejeros electorales sea para favorecer al PRI 
en las elecciones de los siguientes años. “El Instituto Federal Electoral, al igual que los Institutos Electorales Estatales, son 

órganos autónomos de absoluta representación ciudadana, y con una absoluta transparencia y objetividad”, sostuvo. 
Puntualizó que los diputados priístas buscan únicamente darle al IFE objetividad a través de las personas que resulten 

seleccionadas.  “Yo rechazo completamente esas versiones (que se busque favorecer al PRI), no es así, no es ese el 

interés”, reiteró la legisladora federal. (Alejandro Reyes, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que todos los caminos conducen a Roma, pero en el caso de Tulancingo, las nuevas vialidades que se construyen, como los 
bulevares Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución, llevan y favorecen a los actuales negocios de la 

familia Márquez Alvarado, incluso hay quienes aseguran que dichas obras fueron pensadas para futuros proyectos de los 
familiares cercanos del alcalde Jorge Márquez, que en lo que va del trienio han superado la crisis económica que los 

aquejaba hace menos de dos años.  

que ya existe una oficina alternativa del ayuntamiento de Pachuca, donde Glafiro Chávez Bustos, ex secretario de 

Administración municipal, recibe y acuerda a primeras horas del día las acciones de gobierno con algunos funcionarios 
municipales como Ramón Vicente Díez, actual secretario de Administración. Muchos se preguntan qué se acuerda en ese 

sitio. 

que el ex alcalde de Calnali Saúl Granados Hernández tuvo la desagradable idea de evitar que el corresponsal de este diario 

en la Huasteca ingresara a un evento público en el cual el gobernador electo inauguraría una iglesia. Luego, sin razón 
alguna, se desquitó con el voceador, a quien le impuso marca personal para que no vendiera Criterio cerca de Calnali.  

que muchos ya hacen votos para que la ex comunicadora Ariana Flores, titular del Instituto Municipal contra las Adicciones 
de Pachuca, se dé una vuelta por las instalaciones, pero a rehabilitarse; pues en contradicción con su responsabilidad, se la 

vive de bar en bar, en los que se da el lujo de provocar disputas ya con las copas encima y no pagar la cuenta, con el 
pretexto de que es diputada suplente. 

que son ya varios los casos de vandalismo en los puentes peatonales de la ciudad, los cuales se han replicado en el bulevar 
Colosio y en el Felipe Ángeles. El caso más reciente ocurrió el fin de semana, cuando un grupo de personas dejó caer un 

globo con agua desde un puente, el cual pulverizó el parabrisas de una médica, que a poco estuvo de tener un accidente. 
Ahora, las policías municipales deberán reforzar la vigilancia en estos puntos de la ciudad antes de que provoquen una 

desgracia. 

que en Molango, Gabriel Nery Hernández Tovar ya suspira cada vez que alguien habla de la alcaldía, a ver si no se le sala 

por hablar antes, como cuando ya hacía candidato a Jorge Rojo por la gubernatura durante su campaña rumbo a la 
diputación federal que hoy ostenta.  

(redacción, página 03) 

Milenio-El Pájaro Carpintero… 

Que el diputado federal David Penchyna tuvo un encuentro cercano del tercer tipo con una legisladora local electa, del 
que dice, no le fue muy grato. Dicen las malas lenguas que en cierta institución prestigiada el legislador estudió junto a la 

panista Yolanda Tellería, y mucho años después se reencontraron para posar en una foto como si fueran amigos de toda 
la vida, aunque dicen que ni se saludaron. 

Que después de dos intentos fallidos en la presidencia municipal de Pachuca por llevar a las familias a hacer ejercicio en el 

nuevo espacio deportivo del Río de las Avenidas, por fin ayer, la tercera fue la vencida. Dicen que ayer sí hubo muchas 

familias haciendo ejercicio a pesar del frío que se siente temprano, pues la población ya empieza a entender que el espacio 
construido es para que todos acudan con sus familiares. 

Que quien ya anda presumiendo su ejército de mapaches, digo, de militantes, es el líder de Nueva Alianza, Fernando 
Flores. Pero lejos de presumir que tiene cubierto todo el estado con su presencia, ahora se la quiere voltear a los priistas, 

pues el profe dice que con o sin el Revolucionario Institucional ellos pueden competir por las 84 alcaldías. Dicen que ahora 
le queda bien aquel dicho que reza: Dime con quién andas y te diré a quién traicionas. 
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Que quienes también están encaprichados con las elecciones de 2011 son los perredistas y obradoristas, de quienes se 

dice no se ponen de acuerdo porque no tienen la capacidad de dialogar. Dicen que todo es culpa del profe de Jacala, José 

Guadarrama, quien desde antes que comience el proceso electoral, dicen que ya tiene la consigna de sembrar el encono 
entre todos los amarillos para evitar que se puedan coaligar con los panistas y echarles a perder las elecciones. 

Que a pesar de todas las grillerías que inundan al Partido Acción Nacional, dicen que quien se mantiene en bajo perfil 

después de lanzar un reto a Carolina Viggiano, es la diputada federal Gloria Romero, de quien se dice que sin que 

nadie se dé cuenta, ya está formando su rompecabezas para que en el tiempo justo lo tenga armado y salga a dar el 
zarpazo final, o sea, les arrebate la candidatura por Pachuca a todos, mientras se siguen peleando.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El objetivo de la carrera es visibilizar la violencia contra las mujeres, la violencia que tiene cara, que tiene rostro, porque 

quien violenta no siempre es un hombre.” Bertha Miranda Rodríguez, presidenta de la Red por los Derechos Sexuales, 
sobre la violencia contra las mujeres.  

“Nos comprometimos que la obra concluía el 30, la obra ya está concluida, estamos a la espera que el constructor nos diga 

a partir de cuando pude recibir el tráfico.” Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la obra del Centro Histórico que 

ya está concluida. 

“Hago un llamado a la cordialidad y fraternidad dentro del PRD. No es momento se seguir con los ataques contra Andrés 
Manuel López Obrador.” Hugo Jaciel Mendoza, líder obradorista en Hidalgo, sobre su amago a los perredistas. 

(redacción, página 03) 

Independiente-el socavón: Con esas nominas, ¿Cómo no van a faltar recursos para la educación”… (redacción, primera 

plana) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Con pies y cabeza: 

Presupuesto 2011: Omar Fayad Meneses, presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que 
aún no se conoce el presupuesto total final para el estado de Hidalgo, porque no hay convenios firmados para conseguir las 

bolsas concursables, sin embargo, dijo que los rubros más favorecidos son los indígenas, por la firma de un convenio 
amplio en materia de Desarrollo de Pueblos Indígenas. “Muchos de estos recursos tienen que ver con el estado y que se 

pueda presentar la contraparte o pari passu, por eso no podemos determinar en este momento el monto total de los 

recursos para el estado”. 

 
Altas expectativas: El diputado federal, David Penchyna Grub declaró que a diez años de gobiernos emanados del PAN a 

nivel federal, las asignaturas pendientes son tantas como las expectativas perdidas en la sociedad: “Al PAN la ciudadanía le 

ha dado el beneficio de la duda”. 

PRI reúne a jóvenes Al término del Encuentro Nacional de Legisladores Jóvenes del PRI, realizado en Saltillo, Coahuila, el 
diputado federal Canek Vázquez Góngora indicó que dentro del tricolor hay liderazgos muy experimentados junto a 

liderazgos muy prometedores.  

“La presencia de líderes jóvenes demuestra, sin duda, nuestra solidez y estabilidad como instituto político frente a partidos 

como el PAN y el PRD, que se han agotado lo mismo como gobierno que como oposición. En este encuentro hemos 
pautado líneas estratégicas de acción política juvenil para los años por venir”, comentó el líder nacional del Frente Juvenil 

Revolucionario del PRI. 

Municipios en crisis: Héctor Pedraza Olguín, diputado federal por el PRI, declaró que los sectores campesinos más 

golpeados por las crisis se encuentran en los municipios de Emiliano Zapata y Francisco y Madero, donde se exige la 
generación de empleos y asegurar la alimentación. (redacción, página 11) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 
 

 

 


